

仲間と一緒に学ぶ喜びを経験したエンカレッジ
糸満校の生徒たち(左側)

希望 この手に

沖縄の貧困・子どものいま

自分を否定するような言動
が気になつた。「ひうせ、俺
なんか」。中学3年生の男子
生徒(当時)は、糸満市内に
あったエンカレッジ糸満校内
で、姿勢を傾けてうつろな目
をして座っていた。糸満校は
市の委託で2014年度まで

第3部⑨ 県外から 引き揚げ(下)

運営していた「無資格」で、長の説いでボートに乗せてもつながった。13年5月、40代市や学校の紹介で、糸満校に受け入れていた。男子生徒は員一軍、「一軍はない」をモットーに、体験を積極的に取
り入れた授業を展開。生徒たちはマグロの解体を通して漁場や県内漁獲量を学び、包丁の研ぎ方、調理法を体感し
た。たこを手作りして揚げる
体験を通して、「三平方の定理」を学んだ。

男子生徒は同じ年の春、母親の失業に伴い、県外からの兄と共に糸満市に移り住んだ。糸満校には、思いがけない母親にも転職が訪れた。内閣府系疾患を患っていたが回復に向かい、就職に臨めるようになつた。ハローワークの相談員の勧めでヘルパーの資格を取り、福祉関係の職を得た。

男子生徒と兄は現在、高校3年生。2人とも「大学に進学して教師になりたい」と夢を口にする。高校で農業を学ぶ男子生徒は、「農業技術をしつかり学び、将来は沖縄で農業を軸にした塾を開きたい」と真っすぐな瞳で前を見詰めた。(子どもの貧困取材班)

出会い契機に夢描く

無料塾通い進学、母は就労

学校になじめず不登校になつていていた。「夢や目標なんてない。死んでもいい」。気持ちも沈みがちで、自暴自棄になりかけていた。「本当に楽しいと思つて笑える」と一緒にやろうよ。塾長の語り掛ける言葉に男子生徒は、背中を押されるように勢い通り始めた。進学して大学に行くと、一本筋ではわくわくする体験の連続だった。平日の朝、起きる心にすと「んと落ちるもの

「楽しい」。大型破り的な贈り物があつた。米国のスポーツ授業に男子生徒は引き込まれていった。「夢や目標なんてない。死んでもいい」。気持ちも仲間もでき、続けて通えるようになつた。それでも高校受験は遠い世界の話だった。道の途上でとどまっている男子生徒に塾長が言つた。「夢が見つかからなくて、高校に田秀一社長からシユースが届いた。トラック2台分、50足のシューズに子どもたちは歓声を上げた。安田社長は

塾長の知人で、手紙には「シンボジウム「希望」の手本がさつきとなり、スケーリングが大きくなり、スポーツで成功する生徒ができる。将来、自分も寄贈(投

資)できる大人を目指す。投資という気持ちで商品を送っていると、子どもたちに伝えて」とつづられていた。社会で活躍する企業人の応援は、男子生徒と兄にとって大きな励みになつた。